

**Mondialisation.ca**  
Centre de recherche sur la mondialisation

www.mondialisation.ca    Concernant le CRM    Contact    Devenez membre    Magasin en ligne

English  
italien    español  
srpski    português  
العربية    Deutsch

Le 10 aout 2012

Pourquoi les choses vont mal...et pourraient empirer?



## Mercosur, cinquième puissance mondiale, des Caraïbes à la Patagonie !

par Estèle Leroy-Debiasi

- Accueil
- Articles Récents
- États-Unis
- Canada
- Amérique latine & Caraïbe
- Europe
- Afrique subsaharienne
- Russie et CEI
- Moyen Orient
- Océanie
- Asie

- Guerre USA OTAN
- Histoire, société et culture
- Crise économique mondiale
- Crimes contre l'humanité
- Environnement
- Pétrole, Gaz de schiste, Transnationales
- Pauvreté et inégalités
- Militarisation
- 11 sept. Guerre au
- Droits humains, Émigration
- Loi et Justice
- Biotechnologie et OGM
- Droits des femmes
- Désinformation médiatique
- Politique et religion
- Nations Unies
- Science et médecine
- Services de renseignements



Archives  
Index des Auteurs

RSS | [Ce qu'est le RSS](#)

Visitez notre site web  
**GlobalResearchTV**  
**GRTV**  
GLOBAL RESEARCH TV



Mondialisation.ca, Le 7 aout 2012

El Correo.org

Envoyer cet article à un(e) ami(e)  
 Imprimer cet article



**Plus de 20 ans après sa création, le Mercosur accueille donc le Venezuela. Le bloc régional désormais représente 82,3% du PIB de l'Amérique latine-, 13 millions de km<sup>2</sup> et plus de 270 millions d'habitants.**

« *La cinquième économie du monde* », c'est ainsi que la présidente du Brésil, Dilma Rousseff, a salué la nouvelle dimension prise par le bloc régional avec l'entrée du Venezuela. « *Un nouveau pas dans ce XXI<sup>ème</sup> siècle* », comme l'a relevé la présidente de l'Argentine, Cristina Kirchner mais « *les défis sont énormes* ». Le premier défi étant de préserver l'indépendance de ce bloc réunissant des pays aux richesses tant convoitées.

L'intégration du Venezuela, c'est celle d'un nouveau membre, qui selon le dernier rapport de l'Opep, dispose des plus grandes réserves certifiées de pétrole du monde, devant l'Arabie Saoudite. Ce qui fait que la complémentarité des pays du Mercosur semble plus équilibrée qu'en Europe où le problème énergétique reste un point faible. Car aujourd'hui, le bloc régional réunit à la fois de grands producteurs de matières premières alimentaires et minérales avec l'Argentine et le Brésil et d'énergie avec le Venezuela. Sans oublier évidemment la dimension industrielle, d'ailleurs Dilma Rousseff, autour du Mercosur « *de la Patagonie aux caraïbes* » a envoyé un message à l'univers entrepreneurial afin de participer activement au processus d'intégration.

Dans un contexte de crise mondiale, tout ceci n'est pas négligeable, à travers le Mercosur, il y a une chance pour mieux amortir les effets de la crise du capitalisme. De plus, le Mercosur avec l'arrivée du Venezuela a une carte à jouer face à la déconfiture de l'Alca, et des coups d'état déguisés ou pas, fomentés dans la région, avec l'aval du voisin étasunien. La dimension géopolitique de ce Mercosur à cinq prend tout son sens.

Il est donc absolument nécessaire de créer des institutions et des instruments qui cimentent ce nouveau rapport de force. Y compris en trouvant de nouveaux moyens dans les mécanismes de crédit pour financer des projets, dont nombreux sont déjà approuvés. Car il y a aussi les autres aspects du Mercosur qu'il faut renforcer - social, emploi, éducation- pour dépasser le simple volet commercial et douanier. Cela offre aux mouvements sociaux et aux forces politiques des opportunités pour se faire entendre et que les gouvernements à travers le bloc, prennent des mesures qui permettent de transformer le Mercosur en un véritable projet pour les peuples des pays membres. Et le président uruguayen de rappeler, « *Nous vivons sur le continent le plus riche en ressources naturelles* », ajoutant « *il ne s'agit pas d'être les plus riches de la planète mais les plus heureux, le processus d'intégration doit bénéficier à toute la population, et surtout les pauvres* ».

Quant au Venezuela, dans un premier temps, il faut qu'il s'adapte au bloc du point de vue normatif, en termes de tarifs douaniers et commerciaux, ce qui prendra sans doute plusieurs mois. Mais Chavez, a également bien l'intention de jouer le jeu pour aussi sortir son pays d'un modèle axé sur seule la rente pétrolière, et souhaite à travers l'intégration « *accroître le développement agricole avec plus de 30 millions d'hectares disponibles* » et le « *développement industriel autour des ressources en*

**Video Converter**

START  
DOWNLOAD

This software is available on our web page

Advertisement

[Ecotourisme au Venezuela](#)

Agence francophone au Venezuela Votre meilleur rapport qualité/prix  
[www.franbrasil.com](http://www.franbrasil.com)

[Latin American Politics](#)

[www.latampolitics.com](http://www.latampolitics.com) By Thiago de Aragao  
[www.latampolitics.com](http://www.latampolitics.com)

Annonces Google

*bauxite ou en minerais stratégiques* ». L'impétrant Hugo Chávez l'a bien saisi, le Mercosur est « *la locomotive la plus grande qui existe pour préserver l'indépendance et accélérer le développement intégral de l'Amérique Latine* ».

**Estelle Leroy-Debiasi** pour **El Correo**, Paris le 1er aout 2012



Cette création par <http://www.elcorreo.eu.org> est mise à disposition selon les termes de la [licence Creative Commons Paternité - Pas d'Utilisation Commerciale - Pas de Modification 3.0 Unported](#)

*Articles de Estèle Leroy-Debiasi publiés par Mondialisation.ca*



---

## [Carte de France](#)

Carte Interactive de la France Lieux et Points d'Intérêt

[gosur.com](http://gosur.com)

Annonces Google

---

Avis de non-responsabilité : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que l'auteur et ne reflètent pas nécessairement celles du Centre de recherche sur la mondialisation.

[Pour devenir membre du Centre de recherche sur la mondialisation](#)

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission pour fins de diffusion sur l'internet de mettre en ligne la version intégrale ou des extraits d'articles publiés par [mondialisation.ca](http://mondialisation.ca) dans la mesure où le texte et le titre ne sont pas modifiés. La source originale de l'article, le copyright de l'auteur ainsi que l'adresse URL doivent également être clairement identifiés. Pour publier des articles du Centre de Recherche sur la mondialisation en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: [crgeditor@yahoo.com](mailto:crgeditor@yahoo.com)

[www.mondialisation.ca](http://www.mondialisation.ca) contient du matériel protégé par les droits d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif et est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par les droits d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur de ces droits.

Pour les médias: [crgeditor@yahoo.com](mailto:crgeditor@yahoo.com)

© Droits d'auteurs Estèle Leroy-Debiasi, [El Correo.org](http://ElCorreo.org), 2012

L'adresse url de cet article est: [www.mondialisation.ca/index.php?context=va&aid=32252](http://www.mondialisation.ca/index.php?context=va&aid=32252)

---

[Privacy Policy](#)

© Copyright 2005-20012 [Mondialisation.ca](http://Mondialisation.ca)